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                           Уважаемый Александр Иванович! 
 
         Благодарю за Ваш ответ от 07.10.2024 № 2409. Тем не менее, не могу 
оставить без внимания уровень его рассмотрения, который вызывает у меня 
серьёзное недовольство. Создаётся впечатление, что, хоть Вы и изучили все 
переданные мною документы, к сути моей просьбы Вы подошли 
поверхностно и недостаточно ответственно. Такое отношение к делу 
недопустимо. Несомненно, Ваши заслуги как депутата ХМАО-Югры широко 
признаны, и Вы удостоены множества наград на высоком уровне. Но 
необходимо помнить, что это было всё в прошлом.  
         Как Вы знаете, наш Президент Владимир Владимирович Путин 
проводит преобразования (чистку) в ключевых ведомствах, таких как 
Министерство обороны. Пример бывшего министра Сергея Шойгу наглядно 
иллюстрирует, что даже самые высокие должности не гарантируют 
неприкосновенности в условиях, требующих оперативного реагирования на 
вызовы времени. Этот процесс является сигналом для всей российской 
бюрократии, включая Вас, о том, что прежние методы работы больше не 
приемлемы, и необходимо принимать незамедлительные меры. 
           В условиях, когда беспощадный враг не просто угрожает, а активно 
пытается разрушить нашу Родину, каждый из нас несёт ответственность за 
судьбу нации. Мы стоим перед реальной угрозой, и необходимо приложить 
максимум усилий для достижения общей победы. Это не просто лозунги — 
это приказ времени, требующий от нас всех безукоризненной преданности и 



решимости. Современные условия диктуют необходимость полной 
мобилизации всех ресурсов и возможностей, глубокой вовлечённости и 
ответственного подхода от каждого гражданина. Бездействие или равнодушие 
недопустимы. Каждый обязан исправно выполнять свой долг и вносить вклад 
в укрепление нашего общества и государства. 
           Вы, как Лидер общественного мнения, Депутат Думы ХМАО-Югры и 
член регионального политического совета партии "Единая Россия", несёте 
особую ответственность. Вы обязаны своим личным примером вдохновлять 
общество и молодёжь, вести за собой, пробуждая в людях чувство 
патриотизма и готовности к самопожертвованию ради Отечества. Ваш долг 
— стать непреклонным образцом в вопросах военно-патриотического и 
духовно-нравственного воспитания. Это время требует от Вас полной отдачи, 
бесстрашия и стойкости. Ваша роль критически важна для укрепления 
моральных ценностей, единства нации и победы над врагом.  
         Анализируя Ваши информационные отчёты за последние несколько лет, 
прихожу к неутешительному выводу: Вы не удосужились выдвинуть ни 
одной законотворческой инициативы, демонстрируя странное равнодушие к 
своей прямой обязанности как представителя народа. В Вашем же отчёте за 
2023 год, подготовленным как Депутат ХМАО-Югры и член регионального 
политического совета «ЕДИНАЯ РОССИЯ», обнаруживается удручающая 
картина. За весь отчётный период Вы провели лишь один личный приём и 
исполнили всего один наказ избирателей. В процессе Вашей "активной" 
деятельности рассматривалось всего 15 обращений избирателей. Видимо, 
Вы, либо Ваши помощники, намеренно вводите избирателей в заблуждение, 
представляя сомнительным образом достижение в отчётах. 
           Ваши заявления о том, что «регулярно информация о деятельности 
Депутата размещается на официальном сайте Думы автономного округа, а 
также на страницах ВПП „ЕДИНАЯ РОССИЯ“ и в социальных сетях», 
вызывают глубокое недоумение. Называя число в 494 публикации за 2023 год, 
кажется, что эти сведения далеки от реальности. На самом деле, на 
официальном сайте Думы ХМАО-Югры за весь 2023 год было обнаружено 
всего 20 коротких заметок, из которых лишь три касались патриотического 
воспитания. В 2024 году таких заметок стало совсем мало — всего семь. 
 
https://www.dumahmao.ru/search/index.php?q=Сальников+Александр+Иванови
ч&s=Поиск  
 
       Редакторы и журналисты официального сайта «Единой России», главного 
пропагандистского рупора Партии власти, фактически вынесли вердикт 
Вашей деятельности за последние два года. Отсутствие каких-либо 
упоминаний о Вашей работе на сайте говорит о её полной неэффективности. 
За пять лет Вас вспомнили всего 10 раз, и то лишь в кратких заметках. 
Половина этих упоминаний сводилась исключительно к Вашим встречам с 
гражданами, что ещё раз подчёркивает отсутствие реальных достижений. Это 



свидетельство того, что Ваша деятельность так и не заслужила внимания 
даже внутренней пропаганды, что говорит само за себя.  
 
https://hmao.er.ru/search?q=Сальников+Александр+Иванович&type=all&sort=d
ate  
 
          Эта ситуация вызывает обоснованное недоумение и негодование среди 
избирателей, которые доверили Вам защиту своих интересов. Очевидно, что 
текущий подход к выполнению обязанностей требует пересмотра. Люди 
ожидают активных, вовлеченных и ответственных Депутатов, которые не 
просто составляют отчеты для видимости, но и предпринимают реальные 
шаги для улучшения жизни в округе. Они ждут от Вас большей 
прозрачности, честности и более активного участия в законотворческом 
процессе. Примечательно, что в 2024 году «Сургутская трибуна» упоминала 
Вас всего один раз, а в 2023 году лишь четыре раза." 
 
https://stribuna.ru/search/?q=александр+сальников&where=&how=d  
 
           В 2023 году Вы привлекли внимание «СургутинформТВ», будучи 
упомянутым 12 раз. Однако, в 2024 году число упоминаний уменьшилось до 
9. Это изменение может отражать снижение парламентской активности в 
Вашем избирательном округе или изменение приоритетов.  
 
https://sitv.ru/search/?text=александр+сальников  
 
         Хотя Вы и указали, что за отчётный период в средствах массовой 
информации набрали, по результатам контент-анализа, 1204,4 балла, и 
упомянули в том числе ОТРК «Югра», но и здесь Вы, мягко говоря, 
слукавили. Основная окружная телерадиокомпания «Югра» полностью 
проигнорировала Вас, и, скорее всего, причина не в их нежелании 
предоставить информацию, а в том, что Вы оказались абсолютно 
неинтересны для аудитории. Ваша так называемая Депутатская деятельность, 
которую вы стремились продемонстрировать как значительную и 
оказывающую серьёзное влияние на общественные процессы, была столь 
ничтожной и незначительной, что её просто не заметили журналисты. 
        Это обстоятельство ясно демонстрирует Ваше полное отсутствие 
влияния в политической и общественной сфере. Если бы Ваши инициативы 
действительно обладали весом и были направлены на решение актуальных 
проблем, средства массовой информации не упустили бы возможность 
осветить Вашу работу. Однако отсутствие упоминаний свидетельствует о том, 
что Ваши действия не вызывают интерес ни у журналистов, ни у 
общественности. 
            Более того, важно понимать, что для привлечения внимания СМИ 
необходимо не только формальное присутствие и выполнение минимальных 
обязанностей, но и активная и целеустремлённая работа, которая 



действительно меняет общественную ситуацию. Ваша неспособность 
вызвать интерес у телерадиокомпании «Югра» только подчёркивает вашу 
невидимость и неэффективность как общественного деятеля. 
 
https://ugra-tv.ru/search/?q=александр+сальниклов  
 
           Ваши многочисленные публикации и репосты на личном аккаунте в 
социальной сети о якобы значительном влиянии иногда выглядят нелепо. 
Объективный анализ медиаполя показывает, что Ваше имя не имеет никакого 
веса в общественной медийной повестке. Попытки представить Ваши 
незначительные усилия как нечто значимое выглядят просто смешно. 
Окружной телеканал «Мегаполис», который Вы упомянули в своём отчёте, 
также не счёл нужным освещать вашу деятельность, что свидетельствует о её 
полной незначительности. Ваша роль в текущей ситуации абсолютно 
незаметна, и вместо признания Ваших усилий мы видим лишь равнодушие со 
стороны средств массовой информации.  
 
https://meganews.life/search/?q=александр+сальников     
 
             Также заслуживает упоминания и ВГТРК «Югория», которую Вы 
включили в свой отчет. Однако в 2024 году и она полностью 
проигнорировала Вас, оставив без внимания. Примечательно, что даже в 2023 
году Вы удостоились лишь двух вскользь брошенных упоминаний. Это ясно 
показывает невидимость Вашей роли в актуальной информационной среде. 
 
https://www.ugoria.tv/?s=александр+сальников  
 
        Обеспечивая полный игнор Ваших инициатив со стороны СМИ, 
общественность тем самым подчеркивает Вашу полную неуместность в 
политическом и общественном дискурсе. Если бы Вы действительно 
представляли ценность и решали важные проблемы, это заметили бы. Но 
столь же очевидно, что Ваши действия не вызывают ничего, кроме 
равнодушия и разочарования.  
          В то время, когда наш округ, Югра, как и вся страна, испытывает 
критическую необходимость в активных военно-патриотических действиях, 
роль Лидеров общественного мнения становится как никогда важной. 
Именно Вы, своими вдохновляющими и патриотическими речами, можете и 
обязаны мотивировать граждан встать на защиту Родины. Однако Ваше 
отсутствие на подобных встречах вызывает беспокойство и это недопустимо 
в нынешнее время. Ваша ответственность заключается в том, чтобы стоять на 
передовой идеологического фронта. Ваши слова обязаны вселять мужество и 
решимость, помогая объединить и сплотить граждан вокруг общей цели в 
нашей Победе! 
          В своем отчете за 2023 год в рамках патриотической работы с 
избирателями Вы отметили следующие мероприятия: 



• Участие в акции "Посылка из дома" для мобилизованных жителей 
Югры. 

• Поздравление жен и матерей участников СВО с 8 марта в Сургуте, 
вручение подарков. 

• Организация демонстрации подвижного состава, использованного в 
годы Великой Отечественной войны и в тяжелые послевоенные годы. 

• Проведение демонстрации "Эшелона Победы" в Сургуте. 
• Поздравление ветеранов Великой Отечественной войны и тружеников 

тыла от Партии, вручение подарков ко Дню Победы. 
• Сбор и распределение школьных принадлежностей детям из 

многодетных и малоимущих семей, детям участников СВО, детям-
инвалидам и детям, прибывшим из ДНР и ЛНР. 

          Однако разве это предел ваших возможностей и прямых обязанностей? 
Общество требует настоящего и глубокого проникновения в патриотическую 
работу, которая должна отвечать вызовам нашего сложного военного 
времени. Необходимо не только более активно привлекать граждан к участию 
в таких акциях, расширять их влияние и результативность, но и громко 
заявлять о своей позиции в средствах массовой информации, призывая к 
патриотизму. Люди должны чувствовать настоятельный призыв к защите 
Отечества, воспринимая его как личную и неотложную ответственность.      
         Ваше лидерство и решительность в этом процессе могут стать 
решающим фактором, который повысит эффективность проводимых 
мероприятий и укрепит патриотический дух всего общества. Настало время 
показать, что усилия могут быть более смелыми и решительными, что они 
могут принести осязаемые результаты, необходимые в эти критические 
моменты нашей истории. 
          Вы как член регионального политического совета «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», Депутат Думы Ханты-Мансийского автономного округа — Югры 
на освобождённой основе и председатель Комитета по развитию 
гражданского общества и вопросам развития национальных и общественных 
объединений обладаете уникальной возможностью и полномочиями, чтобы 
внести значительный вклад в патриотическое движение. 
           Мы разработали и активно продвигаем стратегию развития концепции 
Общественного военно-патриотического движения «Зарница». Эта стратегия 
тщательно проработана и обладает глубоким смыслом. В её основе лежит 
ключевая цель — воспитание молодёжи на принципах военно-
патриотических и духовно-нравственных ценностей. Это достигается через 
тесное взаимодействие с ветеранами специальной военной операции. 
           Ваше участие в этом процессе может стать движущей силой для 
успешной реализации этой концепции, обеспечив необходимую поддержку и 
внимание к важности патриотического воспитания. Вы можете сыграть 
решающую роль в формировании сильного гражданского общества, прививая 
молодёжи уважение и любовь к Родине через живые примеры и опыт 
ветеранов СВО. 



           Основополагающий инструмент — военно-патриотическая игра 
«Зарница 5/5». Она является ключевым информационным продуктом, вокруг 
которого строится основное развитие нашей концепции. 
            Мы уверены, Вы слышали о том, что Федеральное молодежное 
«Движение первых» активно реализует проект «Зарница 2.0» по всей стране. 
Недавно в нашем округе Югра состоялся отборочный тур для школьников, и 
наши ребята блестяще выступили в финале в городе Волгоград, заняв первое 
место в возрастной категории 14-17 лет. 
            Но, к сожалению, как это обычно бывает в чиновничьих проектах, 
информация о проведении отборочных туров в школах Ханты-Мансийского 
автономного округа, об участниках, ветеранах СВО, инструкторах, или 
организаторах, обнаружить не удалось. Всего один лишь поверхностный 5-
минутный телесюжет от телекомпании Югра, посвященный финальному туру 
в Пыть-Яхе. Все это выглядело как сухой, бездушный отчет, совершенно 
далекий от реальности. Более того, если бы наша команда из ХМАО не заняла 
первое место в Волгограде, информация о мероприятии «Зарница 2.0» едва 
ли бы появилась в сети. 
           Это положение наша команда единомышленников стремится 
кардинально изменить!  
           Информационный проект военно-патриотической игры «Зарница 5/5» 
реализуется с участниками возрастной категории 18+. Это делает 
мероприятие более зрелищным. Мы включили в него такие элементы, как 
стрельба из настоящего оружия, управление БПЛА, гонки на снегоходах, 
экстремальная полоса препятствий, тактические бои с элементами 
Страйкбола и тактическая медицина.  Сама игра максимально приближена к 
реальным боевым условиям и требует серьезной физической подготовки от 
участников. 
             Однако ключевым является не сама игра, а этап подготовки и 
информационное сопровождение каждого этапа. Мы должны подробно 
раскрыть внутренний мир каждого участника! 
             Их достижения и опыт, в тесном взаимодействии с инструкторами из 
числа ветеранов СВО, помогут сформировать крепкие команды. Этот 
процесс, называемый боевым слаживанием, обязан широко освещаться в 
СМИ и социальных сетях. Тренировки, тактическая стрельба и обучение 
управлению БПЛА будут сопровождаться информацией о каждом участнике. 
            Наша цель — сделать из участников настоящих звезд, которым захотят 
подражать школьники. Дети уже привыкли к образам американских 
супергероев, но наши герои — здесь, рядом, с ними можно дружить и 
общаться. Они должны стать новыми кумирами для молодежи. 
            Для того чтобы школьники гордились и поддерживали свою 
городскую команду, мы разработали комплексный стратегический план 
вовлечения молодежи в «Общественное военно-патриотическое движение 
«Зарница». Ветераны специальной военной операции, стремящиеся к 
профессиональному росту, активно участвуют в проекте «Зарница 5/5» в роли 



инструкторов и консультантов. Мы планируем регулярно посещать школы, 
где будут проводиться открытые уроки под названием «Разговоры о важном». 
            Эти мероприятия дадут школьникам уникальную возможность 
напрямую общаться с ветеранами СВО, которые делятся своими историями и 
опытом. Такое взаимодействие поможет учащимся глубже понять важность 
патриотизма, командной работы и гражданской ответственности. Во время 
открытых уроков ученики смогут задавать вопросы и обсуждать важные для 
них темы. Чтобы повысить их мотивацию, запланирована обширная 
информационная кампания, направленная на вовлечение молодежи в 
создание контента для игры «Зарница 5/5». Этот контент будет размещаться 
на популярных социальных платформах, что позволит не только повысить 
интерес молодежи к таким мероприятиям, но и расширить аудиторию.       
             Таким образом, мы стремимся вдохновить школьников и повысить их 
участие в школьных мероприятиях военно-тактической игре «Зарница 2.0», 
обеспечив широкий охват аудитории. 
            Организаторы военно-патриотической игры «Зарница 5/5» активно 
продвигается в своем развитии и на данный момент уже успешно 
сформировало две команды: «Единство» из города Сургут и «Торнадо» из 
Сургутского района. Эти команды продемонстрировали высокий уровень 
подготовки и стремление к успеху, объединив в своих рядах талантливых и 
преданных делу участников. 
              Одновременно мы ведем активные переговоры с представителями 
Нефтеюганска и Пыть-Яха для формирования еще двух команд, которые 
смогут достойно участвовать в предстоящих соревнованиях. Отборочный 
турнир носит открытый характер, что означает, что любые команды, которые 
проявят инициативу и подадут свои заявки, могут стать частью этого 
уникального события.  
             Участники команд — почти все титулованные спортсмены. Командир 
команды «Единство» город Сургут, Николай Коваленко, является мастером 
спорта международного класса России по дзюдо и заслуженным мастером 
спорта России по универсальному бою. Он неоднократный чемпион России, 
мира и Европы по универсальному бою, а также профессиональный боец 
ММА с рекордом 7-2. Николай представляет команду «Архангел Михаил» и 
Федерацию дзюдо Урала и Западной Сибири. 
              Командир команды «Торнадо». Тренер сборной ХМАО-Югры, мастер 
спорта РФ по Ушу-Саньда, кандидат в мастера спорта по кикбоксингу и 
ММА.  
           Общественное военно-патриотическое движение «Зарница» активно 
развивается на высоком партийном уровне, объединяя множество инициатив 
и привлекая внимание широкой общественности. Партия «Единая Россия» 
выступает важным партнером и оказывает всестороннюю поддержку нашему 
движению, что способствует его популяризации и расширению. 
           Депутаты из ХМАО-Югры играют значимую роль в продвижении 
инициатив «Зарницы». Среди них Руслан Проводников, который не только 
активно поддерживает деятельность движения, но и разделяет ценности 



патриотического воспитания. Алексей Андреев, Ренат Айсин, Ольга Леснова, 
Сергей Елешев, Анатолий Дубовик и другие, также являются надежными 
сторонниками, содействуя в реализации военно-патриотического и духовно-
нравственного воспитания молодежи. 
           Кроме того, значительный вклад в развитие движения вносят депутаты 
Тюменской областной думы. Они помогают в организации мероприятий, 
участвуют в обсуждении законодательных инициатив, направленных на 
поддержку патриотического воспитания молодежи. Такая активная 
вовлеченность государственных деятелей способствует не только укреплению 
движения, но и воспитанию будущих поколений в духе патриотизма и любви 
к Родине. 
 
https://strategy24.ru/86/news/ruslan-provodnikov-vseobemlyushchaya-
podderzhka-zarnitsy-v-patrioticheskom-vospitanii    
 
https://strategy24.ru/86/news/surgut-prinimaet-vstrechu-zarnitsy-55-uspeshnyy-
start-pri-podderzhke-deputatov-olgi-lesnovoy-i-sergeya-elisheva  
 
https://strategy24.ru/86/news/svyazi-proverennye-vremenem-vektory-rosta-ot-
opytnykh-politikov   
 
          Предлагаю Вам оказать всестороннюю политическую поддержку 
Общественному военно-патриотическому движению «Зарница», особенно 
команде из города Сургута под названием «Единство». Совместно с Вами мы 
сможем развернуть мощную информационную кампанию, которая 
инициирует активные обсуждения в СМИ и социальных сетях под эгидой 
«Единой России». Это не только привлечет внимание к «Зарнице», но и 
станет стимулом для более активного участия граждан в общественной 
жизни. 
          Реализация этого проекта создаст уникальные возможности для того, 
чтобы Вы стали символом лидерства и способствовали укреплению военно-
патриотического и нравственного воспитания молодежи в нашем регионе. 
Ваше участие добавит инициативе политического веса, гарантируя её 
долгосрочный успех и станет важной вехой в истории Югры. Это поможет не 
только укрепить общественное единство, но и повысит престиж региона на 
национальной арене. 
 
             Настоятельно прошу, чтобы Вы пересмотрели ранее заявленную 
позицию по данному вопросу и предоставили письменный, обоснованный 
ответ. Ваш статус патриотичного политика и признанного профессионала, а 
также участие в региональном политсовете партии «Единая Россия» и Вашей 
роли как депутата Думы ХМАО-Югры, обязывают Вас к серьезному подходу 
к вызовам, стоящим перед нашим Регионом и перед всей Страной.    
             Игнорирование этого вопроса может привести к недоверию со 
стороны общественности и подорвать Ваш авторитет как лидера. Поэтому 
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ожидаю, что Вы проявите должную ответственность и искренность, чтобы не 
только выслушать конструктивную критику, но и претворить ее в 
практические действия. 
             Рассчитываю на Ваше неотложное и серьезное внимание к данной 
ситуации. Это критически важно для укрепления социальной стабильности и 
благополучия жителей Югры. Ваше своевременное вмешательство и 
открытость к диалогу продемонстрируют Вашу приверженность 
общественным интересам и желание способствовать позитивным переменам. 
         
 
Прошу Вас записать меня на личную встречу для обсуждения нашей 
совместной работы.  
 
     Данное обращение, как и вся последующая переписка, будет опубликовано 
на платформе "Стратегия 24" в духовно-нравственной сети по следующей 
ссылке: https://strategy24.ru/86/community/obshchestvennoe-
voennopatrioticheskoe-dvizhenie-zarnitsa/documents  
      
 
 
С уважением, 
Эдуард Васильевич Шмонин 
Председатель ОВПД «Зарница» 
Электронный адрес: press13om@yandex.ru 
Телефон: +7-989-523-70-59 
                                                                                       09 сентября 2024 г.  
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